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Ceux qui ont reçu une marque, le nom de la bête ou 

le nombre de son nom 666 

24 novembre 2024 

 

PREAMBULE : 

L’Apocalypse, le dernier sur 66 livres dans la Bible, nous révèle que dans les derniers temps, Dieu juge 

sa première création par les événements catastrophiques : guerres, tremblements de terre, 

persécutions, pandémie et etc. Ce livre nous indique aussi qu’il y a une partie de l’humanité est 

épargnée grâce à la foi en Jésus-Christ, Agneau de Dieu, qui est mort en portant tout le péché du 

monde. Cette partie est présentée comme 144 000 marqués du sceau de Dieu. Nous l’avons compris 

qu’elle est l’ensemble des chrétiens nés de nouveau d’Esprit du Christ Ressuscité. Tous les chrétiens 

verront donc la nouvelle terre et les nouveaux cieux.  

Aujourd’hui, nous allons voir ceux qui vont subir les derniers jugements divins mais qui ne seront pas 

épargnés par Dieu Juge. Pour connaître ensemble leur vie terrestre et avenir, je vous propose de lire 

Ap 13. 

  

TEXTE : AP 13.1-18 

1 Puis je vis monter de la mer une bête qui avait dix cornes et sept têtes, et sur ses cornes dix 

diadèmes, et sur ses têtes des noms de blasphème. 2 La bête que je vis était semblable à un léopard; 

ses pieds étaient comme ceux d’un ours, et sa gueule comme une gueule de lion. Le dragon lui donna 

sa puissance, et son trône, et une grande autorité. 3 Et je vis l’une de ses têtes comme blessée à mort; 

mais sa blessure mortelle fut guérie. Et toute la terre était dans l’admiration derrière la bête. 4 Et ils 

adorèrent le dragon, parce qu’il avait donné l’autorité à la bête; ils adorèrent la bête, en disant: Qui 

est semblable à la bête, et qui peut combattre contre elle? 5 Et il lui fut donné une bouche qui 

proférait des paroles arrogantes et des blasphèmes; et il lui fut donné le pouvoir d’agir pendant 

quarante-deux mois. 6 Et elle ouvrit sa bouche pour proférer des blasphèmes contre Dieu, pour 

blasphémer son nom, et son tabernacle, et ceux qui habitent dans le ciel. 7 Et il lui fut donné de faire 

la guerre aux saints, et de les vaincre. Et il lui fut donné autorité sur toute tribu, tout peuple, toute 

langue, et toute nation. 8 Et tous les habitants de la terre l’adoreront, ceux dont le nom n’a pas été 

écrit dès la fondation du monde dans le livre de vie de l’agneau qui a été immolé. 9 Si quelqu’un a 

des oreilles, qu’il entende! 10 Si quelqu’un mène en captivité, il ira en captivité; si quelqu’un tue par 

l’épée, il faut qu’il soit tué par l’épée. C’est ici la persévérance et la foi des saints. 

11 Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables à celles d’un agneau, 

et qui parlait comme un dragon. 12 Elle exerçait toute l’autorité de la première bête en sa présence, 

et elle faisait que la terre et ses habitants adoraient la première bête, dont la blessure mortelle avait 
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été guérie. 13 Elle opérait de grands prodiges, même jusqu’à faire descendre du feu du ciel sur la 

terre, à la vue des hommes. 14 Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu’il lui était 

donné d’opérer en présence de la bête, disant aux habitants de la terre de faire une image à la bête 

qui avait la blessure de l’épée et qui vivait. 15 Et il lui fut donné d’animer l’image de la bête, afin que 

l’image de la bête parlât, et qu’elle fît que tous ceux qui n’adoreraient pas l’image de la bête fussent 

tués. 16 Et elle fit que tous, petits et grands, riches et pauvres, libres et esclaves, reçussent une 

marque sur leur main droite ou sur leur front, 17 et que personne ne pût acheter ni vendre, sans 

avoir la marque, le nom de la bête ou le nombre de son nom. 18 C’est ici la sagesse. Que celui qui a 

de l’intelligence calcule le nombre de la bête. Car c’est un nombre d’homme, et son nombre est six 

cent soixante-six. 

 

CONTEXTE : UN TRIO SATANIQUE 

Dans ce texte, il y a trois personnages sataniques : le dragon, la bête qui monte de la mer et celle qui 

monte de la terre.  

• Le dragon a donné sa puissance, son trône et son autorité à la première bête qui monte de la 

mer. (Ap 13.2b) 

• La seconde bête exerçait toute l’autorité de la première bête en sa présence. (Ap 13.12) 

Ainsi, entre eux, il y a un ordre hiérarchique : le dragon, la bête qui monte de la mer et celle qui 

monte de la terre.  

Entre eux, il y a une ressemblance d’apparence. 

• Le dragon a sept têtes avec sept diadèmes et dix cornes. (Ap 12.3) 

• La première bête a un corps composé par plusieurs animaux. Et elle a sept têtes et dis cornes 

avec dix diadèmes. (Ap 13.1) 

• La seconde a deux cornes semblables à celles d’un agneau, mais elle parlait comme un dragon. 

(Ap 12.11) 

Ces remarques nous permettent de dire que ces trois personnages forment un trio satanique qui est 

une singerie de la Trinité, une imitation, une contrefaçon, une caricature de la Trinité.  

Comme Dieu Père, Fils et Esprit fait ensemble ses œuvres divines dans l’ordre parfait 

harmonieusement bien qu’il soit invisible, ce trio satanique effectue aussi son travail de façon 

invisible mais concrète selon son ordre. 

Le chapitre précédent, 12, nous raconte que le dragon a manifesté directement sa rivalité contre 

Jésus, un enfant né d’une femme dans le désert. Nous y voyons plusieurs éléments empruntés de 

l’histoire d’Exode. Comme les armés du pharaon ont été tués par l’eau au signal de Moïse, le dragon 

a aussi perdu bien qu’il a poursuit l’enfant né d’une femme. L’auteur de l’Apocalypse nous montre 

ainsi la victoire du Messie sur le dragon, Satan. Mais ce n’est la fin du monde. En attendant le Retour 

définitif du Christ, le dragon continue à travailler par les deux bêtes que nous venons de lire. 
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ŒUVRES PRINCIPALES SATANIQUES : 

Alors quels sont les œuvres principales de ces deux bêtes envers les êtres humains ?  

La première bête profère des paroles arrogantes et des blasphèmes contre Dieu. Elle insulte le nom 

de Dieu, son tabernacle et ceux qui habitent dans le ciel. Elle fait la guerre aux saints. C’est pourquoi 

nous comprenons que la première bête exerce son autorité dans le domaine politique et militaire. 

La deuxième bête accomplit de grands signes miraculeux, égare les habitants de la terre et fait une 

image de la première bête. Nous comprenons que cette activité est liée à la religion.  

Ainsi ces deux bêtes s’opposent à Dieu comme Satan s’est opposé à Dieu. Pour cela, elles utilisent 

tout le pouvoir politique, sociale, économique et religieux pour que les habitants de la terre se 

tournent vers eux-mêmes sur la terre sans pouvoir regarder Dieu Céleste.  

C’est vrai qu’il est vraiment difficile de trouver des lois civiles, des éducations et des philosophies qui 

encouragent l’humanité de penser à Dieu et de s’approcher de Lui ! En face des guerres, des 

catastrophes naturels et des événements épouvantables, presque toute autorité politique, religieuse, 

sociale, économique et d’éducation cherchent les causes dans l’humanité, non en Dieu Souverain et 

présentent leur propre solution basée sur l’humanité, non sur Dieu ! 

Entre parenthèse, on imagine souvent systématiquement et mécaniquement que les œuvres 

sataniques sont toujours accompagnés des images terrifiantes, comme celles de guerres. Mais ce 

n’est toujours pas comme ça. Car la deuxième bête qui a une apparence paisible d’agneau trompe 

les gens avec des choses qui semblent bons, paisible et juste en apparence. Dans les bonnes choses 

aux yeux de l’homme, on s’oppose à Dieu soit avec conscience soit dans l’ignorance. Puisque les deux 

bêtes font les gens s’enfermer dans la valeur humaine, ils ne se rendent pas comptent qu’ils sont 

empêchés de s’approcher de Dieu invisible. 

 

REACTION DES HOMMES : ADORER LE DRAGON ET LA PREMIERE BETE 

Malgré ce genre de mensonge malin, beaucoup de gens choisissent de suivre Satan, père de 

mensonge, au lieu de se tourner vers Dieu ! Certains servent Satan avec certitude en disant « Il n’y a 

pas de Dieu ! » Certains le servent à leur insu sans connaître réellement l’identité et la réalité du 

Satan. Enfin, une partie des hommes adorent le dragon et la première bête en plusieurs manières 

différentes. Entre parenthèse, Un idolâtre est quelqu’un qui cherche les attributs divins en dehors de 

Jésus-Christ ! 

Alors quel est le résultat de leur vie dans le mensonge ? Ils ne vivent pas de bonheur. Ils ne se sentent 

que de malheur ! 
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POURQUOI ? PARCE QU’ILS ONT REÇU UNE MARQUE DE LA BETE ! 

Comment est-il possible d’arriver à abandonner Dieu pour suivre Satan, Adversaire, Accusateur et 

Père du mensonge ? 

Relisons deux passages dans lesquels nous trouvons deux groupes bien distingués sur la terre par 

rapport à Dieu et au Satan qui sont invisibles : 8, 17 et 18 :  

v. 8 : Tous les habitants de la terre l’adorèrent, tous ceux dont le nom n’est pas inscrit, depuis 

l’origine du monde, dans le livre de vie de l’Agneau égorgé. 

v. 17-18 : Personne ne pouvait acheter ni vendre sans avoir la marque, c’est à dire le nom de 

la bête ou le nombre de son nom. Il faut ici de la sagesse. Que celui qui a de l’intelligence 

déchiffre le nombre de la bête, car c’est un nombre d’homme. Son nombre est 666. 

Aujourd’hui, je n’entre pas dans le détail sur le groupe qui est inscrit dans le livre de vie de l’Agneau 

immolé. Tout simplement je vous rappelle qu’il est présenté comme 144000 marqué du sceau de 

Dieu dans le chapitre 7 et 14. Si vous voulez l’approfondir, je vous invite à lire et à écouter la 

prédication sur ce thème. Vous pouvez la trouver dans notre site internet, www.baptiste-chauny.com 

 

666 ? 

Voyons seulement la deuxième partie de l’humanité qui a reçu une marque, c’est à dire le nom de la 

bête ou le nombre de son nom ! C’est un nombre d’homme, 666 ! En fait, dans l’Apocalypse, ce chiffre 

a le plus tourmenté l’esprit de commentaires reconnus et non reconnus. 

Pour déchiffrer ou calculer ce chiffre 666, beaucoup de théologiens et mathématiciens ont souvent 

utilisé la gématrie. Elle est une forme d’exégèse propre à la Bible hébraïque et grec dans laquelle on 

additionne la valeur numérique des lettres et des phrases afin de les interpréter. Car une valeur 

numérique est attribuée à chaque lettre de l’alphabet hébreu et grec. On fait correspondre à chaque 

mot, la somme de ces valeurs. 

Par cette méthode, on a trouvé tant de personne qui ont ce nombre 666. 

• César-Néron : Ce nom initiale était latin alors pour obtenir 666 on a utilisé d’abord la forme 

grecque ensuite translittéré en hébreu. 

• Mahomet : C’est un nom arabe. Mais comme son nom peut se dire « Maometis » ou « 

Moametis » en grec d’après Innocent IIl12 

 
 

 

2 MAOMETIS = 40 + 1 + 70 + 40 + 5 + 300 + 10 + 200 = 666. Cette interprétation eut cours au moins jusqu'au XIXe siècle. 

https://www.baptiste-chauny.com/
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• Martin Luther Un certain catholique, Petrus Bungus, a utilisé l’alphabet numéral latin pour le 

désigner Satan 3. 

• Napoléon :Sson nom était en dialecte corse, N’Appolione et que ses titres, transposés en 

lettres latines donnaient également le total de 666. Il était devenu l’Antichrist, « le diable 

incarné, l’Apollyon mentionnée dans les écritures4 » 

• Hitler, persécuteur des Juifs, était un candidat tout désigné pour être l’Antichrist. Mais pour 

le prouver, il fallait qu’il réponde au chiffre qui devait le désigner. Pour cela, on a converti 

l’alphabet anglais en nombres en commençant par A=100, B=101, C=102, etc. H=107, I=108, 

T=119, L=111, E=104, R=117. Total = 666. 

• Les codes-barres et le “Very chip”, une puce électrique insérée sous la peau d’un être humain 

comme une puce électrique chat. 

• Le préfixes des cartes VISA et Mastercard contiennent le nombre 666 selon Moody Monthly, 

magazine de l’institut biblique de Moody à Chicago. 

• WWW : le code d’accès à l’internet. Le nombre de W en hébreu, le vav, est 6. 

• Etc. 

Dans ce calcule, il y a quelques principes d’interprétation : 

• Si le nom lui-même ne donne pas le nombre voulu, ils ont ajouté un titre. 

• Si la somme ne peut pas être trouvée en grec, ils l’ont essayé en hébreu ou en latin.  

• Ils ont aussi inventé la numérisation d’un alphabet d’une autre langue. 

• Etc. 

Ainsi, on n’hésite pas de changer intentionnellement le principe d’interprétation pour trouver celui 

qui a le nombre de la bête, 666, certains nombres des méchants qui ont des caractères très fort de 

Satan et certains systèmes de mondialisation.  

Si on adopte ce principe, on peut arriver à identifier n’importe qui à celui qui a une marque de la bête 

par une manipulation linguistique. Peut-être le totale de mon prénom « Sangweon » serait « 666 », 

d’après la gématrie basée sur une autre langue. 

Pour moi, cette approche n’est pas du tout conforme à la volonté de l’auteur de la révélation de Jésus. 

Car il n’encourage pas les êtres humains de passer du temps pour identifier quelqu’un à Satan. En 

fait Jésus le connaît déjà depuis toujours !  

Il y a un autre argument qui me pousse encore à rejeter cette méthode. Le prénom ou le nom que 

chacun porte ne détermine pas la personnalité d’une personne. Sinon, toutes les personnes qui ont 

le nom de Paul, Pierre et Jean devraient être un apôtre !  

D’ailleurs si nous l’acceptons cette approche comme une bonne interprétation, nous devons désigner 

que les parents qui ont donné ces noms sont Satan. C’est pourquoi j’ai du mal à l’accepter comme 

une bonne approche. 

 
3 LVTHERNVC = 30 + 200 + 100 + 8 + 5 + 80 + 40 + 200 + 3 = 666 
4 Ap 9.11 
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L'ENSEMBLE DES NON CHRETIENS QUI REFUSENT D’ADORER DIEU ! 

Alors ceux qui ont une marque du nom de la bête, qui sont-ils ? Que signifie le nombre d’homme, 

666 ? 

D’abord, la marque sur la peau était une pratique pour montrer une appartenance des esclaves à leur 

maître. Ainsi, ceux qui sont marqué de la bête sont membres de la deuxième bête. Ils sont ses 

serviteurs. Je vous rappelle que ceux qui sont marqués du sceau de Dieu appartiennent à Dieu ! Et la 

marque du sceau de Dieu n’est pas physique, mais spirituelle. Pareillement à cela, la marque de la 

bête est aussi spirituelle. 

Ensuite, la réaction de ce groupe par rapport à l’œuvre de la deuxième bête révèle son identité réelle. 

Elle nous fournit une bonne base sur l’interprétation du nombre 666. 

• Ce groupe adore la première bête qui est monté de la mer. (v.12) 

• Il est trompé par les signes. (v.14) 

• Il fait une image de la première bête. (v.14) 

• Il ne peut pas avoir une activité économique sans avoir cette marque. (v.17) 

Ces pratiques existent depuis la consommation de l’arbre de la connaissance du bien et du mal 

qu’Adam et Eve ont faite après être trompé par le mensonge du serpent. Adam et Eve ont été créés 

à l’image de Dieu. Mais au lieu de dépendre de Dieu, ils ont choisi d’écouter le mensonge du serpent, 

Satan. Depuis ce jour-là, une partie de l’humanité ne suit pas le chemin de l’image de Dieu selon la 

volonté initiale de Dieu Créateur, la loi de Dieu d’Israël, celle que Jésus a renouvelée et celle de l’Esprit 

Saint !  

Enfin, le chiffre 6 est inférieur au 7 qui signifie la perfection divine. Les premières images de Dieu, 

Adam et Eve, ont voulu devenir comme Dieu. Mais ils ne le sont pas. Ainsi le triple chiffre 666 signifie 

l’ensemble des incrédules qui n’appartient pas à Dieu parfait 777. 

D'après ces trois arguments, nous pouvons comprendre que ceux qui ont la marque de la bête sont 

tous les non chrétiens qui ne reconnaissent pas Jésus comme Sauveur et qui suivent le chemin 

aboutit à l’enfer, l’étang de feu et de soufre où le dragon et les deux bêtes vont rester éternellement. 

 

 

SEULEMENT PAR GRACE, DU MEMBRE DE SATAN AU FILS DE DIEU ! 

Alors, sommes-nous sur le chemin destiné à l’enfer ou pour le paradis ? Faisons-nous partie du groupe 

des gens qui ont la marque de la bête ou du groupe des gens qui ont été marqué du sceau de Dieu ? 

Si nous ne sommes pas sûr que nous soyons marqués du sceau de Dieu, c’est à dire, baptisés d’Esprit 

Saint, que devons-nous faire ? Il n’y a pas de chance pour être délivré du mal ? Si ! Dieu Trinitaire, 
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Père, Fils et Esprit Saint, est supérieur au Satan qui détient seulement le pourvoir de la mort physique5. 

Nous savons que le diable tue seulement le corps alors que notre Dieu peut tuer l’âme. Il peut faire 

périr l'âme et le corps dans la géhenne, c’est à dire l’enfer, l’étang de feu et de soufre6. Notre Dieu 

est ainsi tout puissant ! Il est supérieur au Satan !  

C’est pourquoi il est bien capable de nous délivrer du mal car il nous aime tant ! Dieu a tant aimé le 

monde qu’il a donné son Fils Unique afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il ait 

la vie éternelle !7 C’est la Parole de Jésus qui est mort sur la croix en portant nos péchés mais 

ressuscité pour que chacun d’entre nous soit revenu à la vie éternelle ! 

L’apôtre Paul nous a démontré la réalité de la délivrance du mal dans Ep 2.1-10 :  

1Quant à vous, vous étiez morts du fait de vos fautes, des péchés 2auxquels vous vous 

adonniez autrefois sous l'empire de ce monde, le prince de l'autorité de l'air, cet esprit qui est 

maintenant à l'œuvre chez les rebelles. 3Nous tous aussi, nous étions de leur nombre et nous 

nous conduisions autrefois selon les désirs de notre chair, nous faisions les volontés de notre 

chair et de nos pensées, et nous étions par nature voués à la colère, comme les autres.  

4Mais Dieu est riche de compassion et, à cause du grand amour dont il nous a aimés, 5nous 

qui étions morts du fait de nos fautes, il nous a rendus vivants avec le Christ – c'est par grâce 

que vous êtes sauvés. 6Il nous a réveillés ensemble et fait asseoir ensemble dans les lieux 

célestes, en Jésus-Christ, 7pour montrer dans les temps à venir la richesse surabondante de 

sa grâce par sa bonté envers nous en Jésus-Christ. 

8C'est par la grâce, en effet, que vous êtes sauvés au moyen de la foi. Cela ne vient pas de 

vous, c'est le don de Dieu. 9Ce n'est pas en vertu des œuvres, pour que personne ne puisse 

faire le fier. 10Car nous sommes son ouvrage, nous avons été créés en Jésus-Christ pour des 

œuvres bonnes que Dieu a préparées d'avance, afin que nous nous y adonnions. 

Ainsi, par nos propres forces, nous ne sommes pas capables de résister au mal qui détient le pouvoir 

de la mort physique. Nous ne sommes pas non plus capables de nous sauver par nos propres forces !  

Donc mettons tout simplement notre foi en Jésus au lieu de chercher la solution en nous-mêmes. 

C’est la seule façon de répondre à l’appel du Seigneur Jésus qui nous aimes le premier. Jésus a déjà 

sauvé les gens qui ont mis leur confiance en lui. Il nous sauve aujourd’hui ! Il va continuer à sauver 

encore des gens qui mettront leur foi en Lui ! Nous sommes encore dans le temps de grâce malgré le 

jugement divin ! Choisissons donc la vie en comptant sur la grâce de Dieu ! 

 

C’EST POUR LA PERSEVERANCE ET LA FOI DES CHRETIENS : 

 
5 Hé 2.14 
6 Mt 10.28 
7 Jn 3.16 
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Alors dans notre texte, que dit aux chrétiens, sauvés par grâce, inscrit dans le livre de vie et marqués 

par le sceau de Dieu ? Lisons le verset 10 :  

Si quelqu’un mène en captivité, il ira en captivité ; si quelqu’un tue par l’épée, il faut qu’il soit 

tué par l’épée. C’est ici la persévérance et la foi des saints. 

Il ne nous a pas promis que nous serons dispensés de la mort physique ! Il ne nous a pas non plus dit 

que nous échapperons à la persécution !  

Car la mort physique est pour tout homme à cause du péché originel sans distinction entre chrétien 

et non chrétien. Après la mort physique, tout le monde sera jugé devant Jésus, l’Agneau immolé.8 

Mais le résultat du jugement sera différent l’un de l’autre ! Tous les chrétiens seront récompensés 

dans le paradis selon ses œuvres. Par contre, tous les non chrétiens seront jetés dans l’enfer à cause 

de leur incrédulité ! 

Puisque la récompense est réservée à nous, nous persévérons dans la foi malgré l'hostilité et 

l’opposition à Dieu et à nous chrétiens. Cette persécution est très variée en fonction du contexte 

politique, sociale, culturel, religieux et économique. Elle est aussi variée individuellement et 

communautairement. 

Dans cette situation difficile et dure, Jésus nous demande d’être fidèle et de persévérer dans la foi. 

Est-ce qu’il nous a abandonné pour que nous devions nous débrouiller tout seul ? Non ! A-t-il nous 

donné une capacité de résister au mal par nos propres forces ? Non ! Nous ne sommes toujours pas 

capables de résister parfaitement à la tentation diabolique.  

Mais grâce à la présence fidèle de notre Seigneur Jésus dans notre vie quotidienne, nous pouvons 

faire une marche de foi malgré la situation hostile à nous ! En fait Jésus nous a promis qu’il sera avec 

nous tous les jours, jusqu’à la fin du monde !9 Jésus s’est lui-même engagé de nous accompagner 

tous les jours ! Ainsi, la persévérance dans la foi est déjà un témoignage à Jésus qui nous 

accompagne chaque jour par son amour sans mesure !  

 

CONCLUSIONS : 

Alors frères et sœurs, persévérons dans notre foi et notre service dans l’espoir que notre Seigneur 

Jésus sauve nos familles, nos amis et nos collègues qui ne connaissent pas encore le bonheur dont 

nous nous réjouissons chaque jour par l’Esprit Saint ! Amen ! 

 

 
8 Hé 9.27 
9 Mt 28.20 


